

SOZIALVERSICHERUNGS-KENNZAHLEN AB 01.01.2026

STAATLICHE SOZIALVERSICHERUNGEN (1. Säule)		ab 01.01.2026	Vorjahr (2025)
Beitragspflicht: alle Erwerbstätigen ab dem 1. Januar nach Vollendung des 17. Altersjahres (Jahrgang 2008)			
AHV		8,70 %	8,70 %
IV		1,40 %	1,40 %
EO		0,50 %	0,50 %
Total AHV/IV/EO vom Bruttolohn (ohne Familienzulagen)		10,60 %	10,60 %
Arbeitnehmerbeitrag		5,30 %	5,30 %
Selbstständigerwerbende & Nichterwerbstätige			
Maximalsatz		10,00 %	10,00 %
Untere Einkommensgrenze	pro Jahr	CHF 10'100	CHF 10'100
Maximalsatz gilt ab einem Einkommen von	pro Jahr	CHF 60'500	CHF 60'500
Nichterwerbstätige und Selbständige*	jährlicher Mindestbeitrag	CHF 530	CHF 530
Nichterwerbstätige	jährlicher Maximalbeitrag	CHF 26'500	CHF 26'500
* Beitragspflicht Nichterwerbstätige: ab dem 1. Januar nach Vollendung des 20. Altersjahres			
Beitragsfreies Einkommen (AHV/IV/EO)			
Freibetrag für RentnerInnen	pro Jahr	CHF 16'800	CHF 16'800
Entgelte aus geringfügigem Nebenerwerb (ausser im Privathaushalt beschäftigte Personen)	pro Jahr	CHF 2'500	CHF 2'500
AHV-Renten (bei voller Beitragsdauer) (im Dezember 2026 wird erstmals die 13. AHV-Rente ausbezahlt)			
Minimale einfache AHV-Rente	(inkl. 13. AHV-Rente = 1'365) pro Monat	CHF 1'260 x 13	CHF 1'260 x 12
Maximale einfache AHV-Rente	(inkl. 13. AHV-Rente = 2'730) pro Monat	CHF 2'520 x 13	CHF 2'520 x 12
Maximale Ehepaarrente (mit Einkommenssplitting):	(inkl. 13. AHV-Rente = 4'095) pro Monat	CHF 3'780 x 13	CHF 3'780 x 12
Summe der beiden Einzelrenten, höchstens 150 % der Maximalrente			
IV-Renten			
Minimale einfache IV-Rente	pro Monat	CHF 1'260	CHF 1'260
Maximale einfache IV-Rente	pro Monat	CHF 2'520	CHF 2'520
Individualrente mit Einkommenssplitting: Summe der beiden Einzelrenten	pro Monat	CHF 3'780	CHF 3'780
ab 70 %	Erwerbsunfähigkeit: volle Rente		
50 % bis 69 %	Erwerbsunfähigkeit: Rente in % entspricht dem effektiven Invaliditätsgrad		
40 % bis 49 %	Erwerbsunfähigkeit: zwischen 25% und 47.5% Rente		
Kinderrente:	40 % der IV-Rente		
Arbeitslosenversicherung (Beitragspflicht: alle AHV-pflichtigen Arbeitnehmer, ausgenommen RentnerInnen)			
ALV-Beitrag; Arbeitgeber und -nehmer je	bis CHF 148'200 pro Jahr	CHF 1,10 %	CHF 1,10 %
Solidaritätsbeitrag (fällt ab 01.01.2023 weg)	ab 148'201 pro Jahr	CHF 0,00 %	CHF 0,00 %
Leistungen: Arbeitslosenentschädigung Kurzarbeitsentschädigung Schlechtwetterentschädigung Entschädigung bei Zahlungsunfähigkeit des Arbeitgebers			

Fortsetzung siehe nächste Seite

BERUFLICHE VORSORGE OBLIGATORISCH (2. Säule)

Beitragspflicht: Ab dem 1. Januar nach Vollendung des 17. Altersjahres (Jahrgang 2008) nur gegen Tod/Invalidität, ab 1. Januar nach Vollendung des 24. Altersjahres (Jahrgang 2001) zusätzlich für das Alter

	ab 01.01.2026	Vorjahr (2025)
Mindestjahreslohn für die Unterstellung (Eintrittsschwelle)	CHF 22'680	CHF 22'680
Koordinationsabzug	CHF 26'460	CHF 26'460
Maximaler koordinierter BVG-Lohn pro Jahr	CHF 64'260	CHF 64'260
Minimaler koordinierter BVG-Lohn pro Jahr	CHF 3'780	CHF 3'780
BVG-Mindestzinssatz	1.25%	1.25%

Sparbeiträge – Altersgutschriften vom koordinierten Lohn (gemäss BVG)

Altersjahr 25 – 34	7.00 %	7.00 %
Altersjahr 35 – 44	10.00 %	10.00 %
Altersjahr 45 – 54	15.00 %	15.00 %
Altersjahr 55 – 65	18.00 %	18.00 %

Leistungen: Dauernde Erwerbsunfähigkeit: Invalidenrente (Koordination mit Unfallversicherung)
Teilinvalid analog Abstufung bei der Invalidenversicherung

Bei Erreichen des Rentenalters: Altersrente oder Alterskapital

Hinterlassenenrente (Ehegatte) 60 % der Invaliden-Rente

Hinterlassenenrente (Waisen) 20 % der Invaliden-Rente

UNFALLVERSICHERUNG (UVG)

Prämien Berufsunfall: je nach Gefahrenklasse *	Finanzierung durch Arbeitgeber	Art. 91+92 UVG	Art. 91+92 UVG
Prämien Nichtberufsunfall: ab 8 Arbeitsstd./Woche	Finanzierung durch Arbeitnehmer	Art. 91+92 UVG	Art. 91+92 UVG
Maximal versicherbarer Lohn (BUV und NBUV) pro Jahr		CHF 148'200	CHF 148'200

* je nach Wirtschaftsgruppe bzw. Risikoeinstufung

Leistungen: Bei kurzfristiger Erwerbsunfähigkeit Taggelder von 80 % des versicherten Verdienstes ab dem 3. Tag nach dem Unfall

Bei voller Invalidität 80 % des versicherten Verdienstes, bei teilweiser Invalidität entsprechende Kürzung

Hinterlassenenrente (Ehegatte) 40 % des versicherten Verdienstes

Hinterlassenenrente (Waisen) 15 % des versicherten Verdienstes

FREIWILLIGE VORSORGE (Säule 3a)

Vom steuerbaren Einkommen abzugsberechtigte Beiträge

Maximaler Steuerabzug mit 2. Säule	CHF 7'258	CHF 7'258
Maximaler Steuerabzug ohne 2. Säule, 20 % des Erwerbseinkommens aber höchstens	CHF 36'288	CHF 36'288

20.11.2025/jpz